



はね馬

妙高市立新井中学校
学校だより

No. 251

令和2年7月29日(水)

『^{ことだま}言霊の力』

校長 村井 友明

友達と喧嘩や言い争いをした後に「何であんなことを言ってしまったんだろう」「ひどい言葉を使ってしまった」などと後悔したことはありませんか。自分が言った言葉で相手は傷つき、その結果自分も傷つけているのです。人は一人では生きていけません。社会で生活するには言葉が必要です。

日本には「言霊（ことだま）」という言葉があります。言葉を発することで生まれる作用のことです。いったん発せられた言葉は、力もち、相手に対して影響を及ぼすとともに、自分に対しても影響を及ぼすのです。言霊一つで、日常生活や人間関係、全体の運氣さえ変わってしまうと言われています。「今日も頑張ろう」のようなポジティブな言葉を発し続けると周りも自分も前向きな生活を送れるようになります。「疲れた」「どうせできない」のように否定的な言葉は心も体もネガティブな生活へと変えてしまいます。「おはよう」「こんにちは」といった挨拶を発し続ければ、人とつながりのある生活へと誘います。「死ね」といった言葉を頻繁に使っていると相手の心身のパワーを奪うとともに、自分の心身の生きる力をも奪ってしまいます。口から発せられた言葉と同じく書かれた文字も言霊となります。先日、SNS上で心ない書き込みをされた女子プロレスラーの木村花さんが、自らの命を絶つというショッキングなニュースがありました。木村花さんは将来世界チャンピオンを囑望された強い体と精神力を兼ね備えたレスラーでした。そんな強いレスラーでも、マイナスの言霊によって傷つけられ、生きる力を奪われてしまいました。きっと書き込んだ人たちも同じように傷つき後悔しているはずです。明るい言霊を放てば、周りの人そして自分を明るく笑顔にしてくれます。前向きな言霊を放てば、周りの人そして自分を希望に向かう生活にしてくれます。言霊はプラスにもマイナスにも働く大きな力をもっています。



【プラスの言葉かけで最後の試合に臨む男子バレー部】

学校ではちょっとした発言がトラブルに発展するケースが見られます。言霊の力を信じて、互いに意識して相手のことを考えた言葉を使うことで生活を変えてみませんか？ 家庭や地域でも、元気の出る言霊を無限のシャワーのように交わし合って、元気溢れる生活にしてほしいと願っています。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため学校生活に大きな支障がでた1学期が終了します。不自由な生活の中でしっかりと学校生活をおくってくれた生徒、そしてそれを支えてくださった保護者・地域の皆様に心より感謝申し上げます。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

令和3年度高校説明会実施

6月29日、7月10日、13日、17日に高校説明会を実施しました。上越地区内11校の高等学校の先生方から教育活動の特徴や具体的な授業内容、進学・就職先などに関する説明がありました。「40人なら40通りの進路がある。1人で自分の進路選択をする。『〇〇さんが行くから』、『仲のいい人と…』という考え方は通用しない。高校での3年間をかけて、自分で選べる力を身に付けてほしい」とのお話がありました。

3年生が大切にしている「自律・自立」の必要性を実感しました。また、パンフレットや説明にはない内容を大勢の前でマイクを使い、堂々と質問することができました。



【説明に耳を傾ける生徒】

自転車事故を未然に防ぐために

今年度に入り、すでに8件の自転車事故が発生しました（6月末現在）。歩行者を避けようとして転倒したもの、スピードの出し過ぎによるものと原因は様々ですが、例年よりはるかに多い件数となっています。

幸いにも命に関わる重大事故まで至っていませんが、過去5年間の自転車事故件数の合計22件となっています。「ヒヤリハット」の原則に照らし合わせると、統計的には危険な状態です。交通安全について全体指導しましたが、ご家庭でもぜひ話し合ってみてください。



1年生部活動入部の決意 ～6/25（木）から入部～

〈男子テニス部〉1年4組 Hさん：「初めて部活をした日は、ラケットの持ち方、構え方などいろいろな事を教えてもらいました。これからは、毎日挨拶なども含めて一つ一つの事をしっかりやりながら練習を積んで、上手くなれるように頑張りたいです。」

〈科学部〉1年1組 Tさん：「私はもともと理科が好きで科学部に入部しました。女子は1人ですが、毎日の部活はとても楽しく、あっという間に時間が経ちます。今は中庭の池の微生物を観察しています。とても楽しいので、これからも頑張っていきたいです。」

〈卓球部〉1年1組 Mさん：「これから、先輩方や先生方のサポートを受けながら、大会などで良い成績を出せる選手になれるよう一生懸命頑張ります。」

〈体操部〉1年4組 Kさん：「私が体操部に入って良かったことは、2つあります。1つ目は、先輩が技のアドバイスも優しく教えてくれること。2つ目は、できるように取り組むと達成感を味わえることです。これから一生懸命取り組んでいきたいと思えます。」

〈吹奏楽部〉1年2組 Hさん：「入部してしばらくは返事やリズムなどの練習でした。その後担当楽器が決まりました。残念ながら希望した楽器にはなれませんでした。一生懸命練習して、早く先輩方のように上手になりたいです。」

〈柔道部〉1年3組 Mさん：「柔道部での練習は大変だけど、出来るととても嬉しく、楽しい気持ちになります。女子は1人ですが、いい成績を出せるように頑張ります。」

代表生徒から大変頼もしい決意を表してもらいました。真新しいフレッシュな気持ちが伝わってきます。3年生との一緒に活動は少なかったことと思いますが、今後は3年生から引き継いだ2年生と共に頑張りたいと思います。

今年の体育祭は・・・。

今年は9月5日（土）に体育祭を予定しています。新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、例年とは違う形で実施となります。

具体的には、

- ①時間にゆとりをもたせた日程を設定する
- ②3密にならないように考慮した競技や応援の実施
- ③観客数の制限

いつもより知恵を出し、時間をかけ、準備を万全にして当日を迎えたいと思います。詳細な御案内は、後日お届けいたします。現在の社会の状況を踏まえた運営であることを御理解いただき、御協力をお願いいたします。



【軍抽選会の様子】

父母と教師の会 地域活動部員&地域連絡員&企画委員による「春の安全パトロール」の実施

今年度の「春の安全パトロール」は、時間や場所は指定せず、「出来るときに、出来る場所で行う」という方法で実施しました。実施後の感想を伺いました。

地域活動部長さん:「今年度は例年通りにはできませんでしたが、パトロールにご協力いただいた皆様の努力と工夫のお陰で、子ども達の安全を見守る事ができたと思います。」

五日市周辺から新井中学校までの通学路を担当された方:「長森橋は細いので、自転車通学の生徒はきちんと降りて通行していました。この日ではないですが、友人同士が横に並び歩いていると危険だなと感じることがあります。」

企画委員のAさん:「安全パトロールは、下校時の様子を知るよい機会でした。また、パトロールの効果を上げるためにも『ちゃんと見てるよ』というPRの大事さも再確認できました。」

今後も生徒の登下校している姿で、危険な様子が見られましたら、中学校までご連絡ください。

ブルーライトアップ点灯式～コロナ禍からの復興支援&地域貢献～

妙高青年会議所主催による BLUE LIGHT UP（ブルーライトアップ）企画の点灯式が、7月1日（水）にアパリゾート上越妙高において行われました。そこに、当校3年生のAさんが参加してきました。約2,000本余りのペットボトルが点灯されると、幻想的な光が辺りを美しく照らしました。

3年生Aさんの言葉:「今回このような点灯の瞬間に立ち会えること、また、医療従事者の方々に応援できる貴重な場に参加できたことがとても嬉しいです。…自分の出来る小さなことから、これからも頑張って取り組んでいきたいです。」

9月30日（水）まで開催されています。地域挙げての復興支援の一環でもあります。夏の夜のひとときを涼しい高原の地でお過ごしになられてみてはいかがでしょうか。



【堂々話すAさん】



【美しく輝くペットボトル】

令和2年度 妙高市立新井中学校 8月予定表

日	曜	行事予定	授業	給食	部活	バス
1	土					
2	日					
3	月	体育祭活動 (PM)	なし	なし	可	
4	火	体育祭活動 (PM)	なし	なし	可	
5	水	体育祭活動 (PM)	なし	なし	可	
6	木	体育祭活動 (PM)	なし	なし	可	
7	金		なし	なし	可	
8	土					
9	日					
10	月					
11	火	閉庁日				
12	水	閉庁日				
13	木	閉庁日				
14	金	閉庁日				
15	土					
16	日					
17	月	体育祭活動 (PM)	なし	なし	可	
18	火	分掌部会	なし	なし	可	
19	水	上進連テスト (3年生)	なし	なし	可	
20	木	1・2年生登校日 市教育研究会一斉研修 体育祭活動 (PM)	なし	なし	可	
21	金	職員会議	なし	なし	可	
22	土					
23	日					
24	月	2学期始業式 基礎チェックテスト 結団式 (5限)	5限	○	なし	15時台
25	火	基礎チェックテスト 清流	6限	○	○	18時台
26	水		6限	○	○	18時台
27	木		6限	○	○	18時台
28	金	月末アンケート	6限	○	○	18時台
29	土					
30	日					
31	月	体育祭振替休日				

※ 行事・部活動実施については、7/29 (水) 現在のものです。今後の状況によっては、予定が変更になる場合があります。変更のある場合には学年たより等を通じて連絡させていただきます。